

# Échanges internationaux

Montbéliard décline la nouvelle Europe. Les drapeaux des 25 pays membres de l'union flottent au vent sur le pont de Ludwigsburg pour faire de la cité des Princes une ville tournée vers l'avenir. A la veille de la journée de l'Europe, Montbéliard tient à rappeler qu'elle a depuis longtemps entretenu des relations internationales. Et notamment avec sa sœur jumelle allemande Ludwigsburg. « *Ce fut, en 1950, le premier jumelage franco-allemand* » rappelle Maryse Beaupied, adjointe au maire chargée des relations internationales et du tourisme. Et ce jumelage en 2004 est toujours aussi vivant puisqu'il tourne autour de quatre axes. En premier lieu, les échanges officiels entre élus des communes et professionnels entre fonctionnaires. Ils sont d'autant plus d'actualité qu'une délégation de Montbéliard se rend à Ludwigsburg ce week-end pour commémorer la fondation du château. « *De son côté, Montbéliard organise une importante manifestation sur le thème de la réforme luthérienne à l'automne 2004* » relève Maryse Beaupied. Les journées d'études et les stages linguistiques entrent également dans ce cadre.

## Échanges linguistiques

En second lieu, les échanges scolaires que la ville de Montbéliard « *facilite et impulse* ». « *Le dernier en date a été celui du Grand-Chénois et de la Robert Franck Schule le 25 mars dernier alors qu'une classe de l'école Saint-Maimboeuf se déplacera à Strumpfelbrunn du 10 au 15 mai. De petits Allemands viendront à leur tour rencontrer des écoliers français au centre de nature et plein air de Charquemont* » commente l'adjointe au maire en insistant sur la particularité d'échanges au niveau des classes primaires. L'orientation se veut

aussi multiculturelle et, dans ce but, le programme Eurodyssée facilite l'accueil d'étudiants étrangers dans les services municipaux.

Les associations ne sont pas en reste dans le domaine des relations internationales. « *Montbéliard sans frontière* » et les « *Flambeaux de l'Allan* » font ainsi partie du voyage à Ludwigsburg ce week-end (lire ci-contre). Les amis de l'orgue accueilleront en 2004 l'organiste T. Horn alors que le club des Poppenweiler rendra visite à l'office du tourisme. Le cercle philatélique et le Diari sont eux aussi très actifs.

Enfin, Maryse Beaupied souhaite développer voire relancer les échanges pour les particuliers et notamment les jeunes au niveau individuel. Par le biais des jobs d'été qui permettent à quelques jeunes montbéliardais de poursuivre leur apprentissage linguistique, notamment les étudiants en LEA et en classes européennes du lycée Cuvier et d'échanges en périodes de vacances scolaires basés sur la réciprocité. Par l'intermédiaire du sport aussi avec le tournoi de foot annuel qui se déroule, ce week-end, à Ludwigsburg. Par l'opération clics d'enfants initiée par le pôle d'animation des batteries du parc qui pilote un concours photo destiné aux enfants de 7 à 14 ans. Et enfin par le biais d'un projet de rencontres artistiques internationales du 18 au 25 septembre prochains. Deux artistes professionnels seront invités par Ludwigsburg. Un cube composé d'axes sera le point de départ de leur propre interprétation. Parallèlement un appel est lancé aux artistes montbéliardais désireux de travailler sur le sujet lesquels peuvent se renseigner auprès du service culture et patrimoine de la ville (03.81.99.23.57). ●